

**PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MUSLIM PEDESAAN  
MELALUI SENTRA KERAJINAN ROTAN**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Syarat Memperoleh gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

**Oleh :**

**Nihayatuz Zain  
NIM 1840410071**

**PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT  
ISLAM  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
TAHUN 2022**



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 432677

Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Nihayatuz Zain  
NIM : 1840410071  
Fakultas : Dakwah Dan Komunikasi Islam  
Prodi : Pengembangan Masyarakat Islam  
Judul Skripsi : Pemberdayaan Masyarakat Muslim  
Pedesaan Melalui Sentra Kerajinan Rotan

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 01 Juli 2022 sampai dengan 18 Agustus 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 22 Agustus 2022  
Pembimbing

**Irzum Farikhah, S. Ag., M. Si**  
**NIP. 19760129200702019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Nihayatuz Zain  
 NIM : 1840410071  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)  
 Judul : Pemberdayaan Masyarakat Muslim melalui sentra kerajinan Rotan

Telah diujikan pada **29 Agustus 2022** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Hj. Farida, M.Si.</b> NIP. 197901072003122001 Ketua/ Penguji I	05/2022 /09	
<b>Dr. Fatma Laili Khoiurun Nida', S.Ag., M.Si.</b> NIP. 197701252009122001 Penguji II	05/2022 /09	
<b>Muhammad Hasan Syamsudin, M.I.P.</b> NIP. 199211032020121015 Sekertaris Sidang	05/2022 /09	
<b>Irzum Farihah, S. Ag., M.Si</b> NIP. 197601292007012019 Dosen Pembimbing	05/2022 /09	
<b>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si.</b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas	05/2022 /09	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Nihayatuz Zain, NIM 1840410077** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 Agustus 2022  
Yang Menyatakan



Nihayatuz Zain  
**NIM 1840410077**

## MOTTO

*“Boleh jadi kamu membenci sesuatu padahal ia amat baik bagimu, dan boleh jadi pula kamu menyukai sesuatu padahal ia amat buruk bagimu, Allah mengetahui sedang kamu tidak mengetahui.”*

(Al Baqarah:216)



## PERSEMBAHAN

Syujud syukur ku persembahkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kasih sayang-Nya serta kenikmatan yang tiada tara. Shalawat serta salam kepada idola sepanjang masa Rasulullah SAW dan para sahabat serta Ahlul Bait yang mulia. Dengan setulus hati karya ini ku persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua saya, Almarhum ayah saya yang bernama Ahmad Nasikhin.
2. Ibu saya yang bernama Rokhiyatun yang telah senantiasa memberikan dukungan moril maupun materi serta doa yang tiada hentinya untuk kesuksesan saya.
3. Kakakku tersayang yang bernama Vina Vastaqima dan adikku tersayang yang bernama M. Yusuf Maulana yang selama ini telah menemani dan memberikan semangat kepada saya untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Kepada orang yang spesial di hidup saya Mas M. Choirul Munif yang senantiasa menemani, memberi perhatian, semangat dan dukungan dalam mengerjakan skripsi ini
5. Sahabatku yang pertama bernama Novita Melia Ningrum dan sahabatku yang kedua bernama Fara Damayanti dan sahabat-sahabatku yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu yang selalu menemani, menyemangati dan selalu memberi keceriaan dalam hidupku.
6. Keluarga besar PMI-18 IAIN Kudus. Yang selalu memberikan dukungan semangat dan selalu mengisi hari-hari dengan canda tawa yang sangat mengesankan selama perkuliahan, susah senang di rasakan bersama-sama.
7. Keluarga besar kelompok Belajar *Golden Age Education* yang telah memberi doa, support dan hiburan dalam proses skripsi ini.
8. Semua pihak yang telah membantu mulai dari pelaksanaan hingga terselesainya penyusunan skripsi ini .

Semoga tugas akhir ini dapat bermanfaat dan di manfaatkan dengan sebaik-baiknya. Alhamdulillah, Amiin

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadja>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama>huddi>n	جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

Alhamdulillah segala puji penulis penjatkan kepada kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayahnya sehingga penulis dapan menyelesaikan skripsi ini. Meskipun masih jauh dari kata sempurna. Shalawat serta salam senantiasa di haturkan kepada junjungan kita baginda Nabi agung Muhammad SAW, semoga kelak kita termasuk orang-orang yang di akui sebagai umatnya yang telah mendapat syafa’atnya di yaumul qiyamah.

Skripsi yang berjudul “Pemberdayaan Masyarakat Muslim Pedesaan melalui Sentra Kerajinan Rotan” ini telah di susun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Kounikasi Islam Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penulisan skripsi ini penulis mengungkapkan terimakasih kepada berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung memberikan kontribusi baik berupa moril maupun materil serta pikiran, bimbingan, saran-saran dan tenaga, sehingga penyusun skripsi ini dapat di selesaikan dengan baik. Untuk itu penulis mengungkapkan terimakasih kepada yang terhormat:

- 1) Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus)
- 2) Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. sekalu Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
- 3) Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.i. selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam IAIN Kudus.
- 4) Irzum Farikhah, S.Ag.,M.Si selaku Dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan pimbangan serta pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
- 5) Anisa Listiyani, S.Ag., M.Ag selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang di perlukan dalam penyusunan skripsi ini
- 6) Bapak dan Ibu Dosen, Pegawai Administrasi dan seluruh karyawan Fakultas Dakwah dan komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah membantu dan melayani dalam proses Administrasi.
- 7) Bapak ibu tercinta yang telah memberikan pendidikan kepada penulis serta tanpa rasa lelah memberikan motivasi, dukungan, doa, kasih saying dan kehangatan suasana di dalam keluarga.



- 8) Kakak dan adikku (Vina Vastaqima dan M Yusuf Maulana) tercinta yang telah memberikan dukungan, kasih sayang, doa serta melengkapi hari-hariku.
- 9) Bapak Budi Santoso selaku kepala desa Teluk wetan yang telah memberikan izin dalam penelitian ini.
- 10) Pengusaha kerajinan dan masyarakat pengrajin yang telah meluangkan waktunya untuk penulis dalam melaksanakan penelitian ini.
- 11) Tak lupa teman seperjuangan, teman-teman PMI 2018 yang telah mengisi hari-hari dngan canda tawa dan banyak pengalaman selama perkuliahan ini. Terimakasih selama 4 tahun lebih telah melengkapi hari-hariku. Akan menjadi kenangan indah untuk di kenang setelah ini. Semoga silaturrahim selalu terjaga.
- 12) Dan semua pihak yang tidak bisa di beutkan satu-persatu, kawan-kawan dan teman sejawat yang telah membantu penyelesaian skripsi ini.

Atas segala jerih payah pengorbanan serta bantuan yang telah di berikan. Penulis hanya mempu menghaturkan terimakasih tak terhingga dan semoga segala kebaikan tersebut menjadi amal sholeh yang di terima Allah SWT. Dan semoga senantiasa mendapat keselamatan duniawi dan ukhrowi.

Akhirnya penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan mengingat kemampuan dan keterbatasan penulis. Terlepas dari itu penulis berharap kehadiran skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya pembaca pada umumnya.

Kudus, 22 Agustus 2022



Nihayatuz Zain  
**NIM 1840410071**